



[CONSTANCIA]
Plenaria del Senado de la República
Octubre 9 de 2018

Más de 20 años de esfuerzo mancomunado entre los ganaderos y las instituciones sanitarias, y cerca de 1 billón de pesos gastados en sanidad animal, fueron tirados a la basura por la negligencia, corrupción y politización del Instituto Colombiano Agropecuario en el Gobierno anterior.

A Colombia la Organización Mundial de Sanidad Animal, OIE, le ha quitado el estatus sanitario el pasado 1 de octubre del presente año. Hoy el país tiene más del 80% de sus equinos en 19 departamentos de Colombia con Influenza Equina; la gripe porcina sigue atacando a los porcicultores y un nuevo caso de Aftosa registrado en el departamento de Boyacá, nos han llevado a esta lamentable situación. Colombia es el único país en Suramérica a quien se le ha suspendido el estatus sanitario por parte de la OIE, con sus repercusiones negativas en las exportaciones.

El ICA, como la principal institución encargada de la sanidad animal, debe ser una institución técnica, con personas capaces de desarrollar su trabajo con calidad, despolitizada y cercana a los productores pecuarios. Confío en que la nueva directora revertirá esta situación.

Para contextualizar, el sector agropecuario pesa el 6% en el PIB total; la ganadería participa con el 1.6%; millones de personas en el campo en Colombia. El sector genera 16% del empleo.

Por esta razón, pedimos al Ministerio de Agricultura, ICA y gobernaciones, para que tomen cartas en el asunto y puedan resolver esta situación que embarga a uno de los sectores de producción más importantes de Colombia.

MARÍA DEL ROSARIO GUERRA DE LA ESPRIELLA
Senadora de la República
Partido Centro Democrático